

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

海外の講師の先生のレクチャーを拝聴4度に、包括的検査診断の重要性を再認識させられました。やはり今回もその重要性を再認識致しました。そして、その検査、診断に対するアプローチを考察する際の理論が系統立て整理されており、又、そのアプローチを高いレベルで実現していくスキルも拝見できました。また、この諸学者一體として提供されるものの中、「EBD」などと鬼いました。そして、EBDに基づく歯科治療を ~~歯科~~ ひとりの患者さんに行動することで、「作業」が ~~商業~~ 「仕事」となり、~~歯科医~~ 患者にとって「価値」のある歯科医療となるのだと思われた。

MTM型医院にて患者が増えてくると、歯牙が増え、従来の「カリエス」「ペリオ」以外に改善が望まれる内容が増えたのが、今回の特徴です。内容も、現在、今後の臨床に直結しており、大変勉強になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

EBDセミナーを通じて、一つもかう。包括的診査  
・判断の重宝性、そして質の高さがわかった  
ことを痛感しました。  
実習もレベルアップしてきました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

「私たちはこうしてやり方でこまります。  
スタッフと共に積み上げました。  
人を見てベストを提供します」といって  
みんなの人にベストで、こう直進しながら  
会議室をよくわざりました。  
以前は、マウントマ CRA の準備など、  
（左側の技術は言うまでもなく）基本的に忠実  
な所で 427 6P 等のとして、

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

セス22先生、2回目になります。講演誠にありがとうございました。

審美セミナーに参加されたのは、自身初めてであります。また、会長としておられたPxytも審美歯科学会の会長を務められたお手の本物の講師の先生にご教説頂けたことは、本当に幸運なことで、本セミナー開催は大変感謝しております。

常に症例を交えながら、説明して下さい。また、口腔内写真のみでは、口元と食事を患者の笑顔の写真が随所に収められており、審美歯科のやり方のアプローチ法だけでなく、審美歯科医療の「意義」や「必要性」（アセス）を教えて頂けたことを、私にとって大きな収穫でした。

見て自己改善する意図を削り、審美歯科医療は一見予防的と判断されることがあります。患者の健康（高齢）と向上させ、長期にわたる、幸福の提供という意味では、完全普通にいるかを感じます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

EBDセミナーの最後に、アメリカのGPの先生のセミナーというところでしたか。症例の素晴らしいは、内容に関しては想像していたGPのレベルを完全に越えていました。すべてが、深く教われました。エビデンスに基づいた治療内容が印象的でした。患者さんに対する姿勢や、講師の先生の考え方も大変学び、この通りセミナーとなりました。今後も歯科治療において近づけることが出来よう、学び、実行していく努力を続けたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

歯間隙歯と骨筋の関係について参考になりました。

Occlusion / Functional Risk Assessment と  
Constricted chewing Pattern とあります。

審美と評価する時の規格写真の考え方等、新しい知識を得ることができました。TMD に対する考え方  
アプローチは今日の講義だけでは難しかったのですが  
また教わったことがありますたらお蔵入りです。

咬合調整と Direct bonding の詳細についても  
もう少し知りたいという要望が求められました。

趣味深く2時間遊びました。

ありがとうございました。これらを朋友からの臨床に役立て  
ようにしていきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

正確な模型を中心位採得~~し~~し、頸関節の診断等、  
審美修復治療を行なうにも詳細な診査を行なうこと、  
~~又~~特に咬合に関するリスクの診査に従ってそのリスクに  
応じた治療を行なうか；審美修復を行なう等の説明を  
人  
咬合の  
いたゞき、審美修復の上で考慮すべきは良い治療や一  
次的なことから良い理解がそれ下、又二歩進むことから治療結果  
を長期に維持するためにも必要なことであると感心い  
ました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

スムーズな会話が出来ました。歯科医療の面白さ  
に対する興味が高まりました。

全ての患者に Best in Class の治療を提供する

、エピソードの診療への適用の方法。

、(言ひ)面白と感じました。

歯科医療

一流の姿を感じた

うれしくなり宿題もユートローリングした先の  
歯科医院の形態も印象的でした。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

今回のセミナーでは多くの臨床例を通しての講義を多く  
リやよく感じました。

機能的回復からそして審美的な改善まで多くの臨床  
例を通して理解することができました。

患者さんの主訴に対する患者さんから多くの情報を収集し、それ  
をもとに診査することで診断していくのが最初大切でありますこ  
と感じました。

そして Michael Sassemann 先生が患者さんに椅子に  
乗るが面白い取扱い方でございました強く感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

今日は、Sesemann先生の貴重な講演を聞かせていただき機会をいただき、ありがとうございました。先生の大変高度な症例を豊富にお見せいただき、非常に勉強になりました。自身の知識不足を再確認し、幅広い知識を今後付けていかなければと痛感いたしました。自分は先生が行なっていたような審美機能回復を行なってから今まで、どの治療も目新しく、魅や的なものはやりました。特に驚いたことは、術前にかなり詳細に診査、診断がされてるということでした。審美機能回復とは、見た目はもちろんですが、良好な機能の獲得、さらには高い予知性を備えた治療を行なうことであります患者のその状態を総合的に判断することができて初めて最善の治療結果を得ることができたと思いました。そして、治療の選択が必要となるところごろで論文をエビデンスとしており、根柢のある治療が行なわれているのだと感心いたしました。先生の行なっていた治療は高度で自分には難しいものはやりましたが、治療への考え方や診査などできるものが少しあれば今日の講演内容を自分の臨床へ生かすことができれば良いなと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

非常に美しい症例を見せて頂きましたが、どうぞよろしくお願いします。

審美歯科といふと、美しい補綴物を入れるというイメージを抱いていたが、Seemann先生は審美的につながる機能的、補綴物を維持させる目的で治療する。これが今回の講演で得知して顶きました。

このためには、医療面接や、模型、~~歯型~~ 摂取性咬合図などとの資料収集も非常に丁寧にやる  
ことにこだわって頂きました。

また、より良い医療を提供するためには技工士、衛生士、矯正医などと丁寧に連携を取り、  
GPとCLCの役割を明確にして頂きました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

審美性に拘り少く、手の早いスライド作りがどうございました。  
頭頸部の重複性がわかりました。これがこの診療上生かしていくべき。  
講師の人の個性の高さが診療においてより多様なる補綴物と座金  
を發揮させて  
診査、計画が大事で、スラップ、スニップ、スピットなど、といふことの  
大切さを学びました  
また、歯と連携も重要なと再認識させられました

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

審美・本職能のルートはいい、evidenceを  
踏まえ、具体的にわかりやすく解説いただき  
有り難うござりました。明日からの臨床で  
変化を起こせそうに感じています。

五二日間 患者さんと質の高い歯科医療  
を提供して頂いた先玉の情熱が伝わって  
感銘を受けました。

本当に貴重なお話を有り難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

貴重な講演ありがとうございました。

頸位決定に至る診断、アプローチの方法、頸関節内部についての考え方をよく理解できました。

どういう神経を選択すべきか、資料探得から意志決定までエビデンスに基づいて行われなければならぬことがわかりました。Sesemann先生が父親から言われた言葉「自分の自信をもて野菜しか売らない」ということを重く受けとめて

明日から臨床にのぞむ事になりと思ひます。

様々な審美ケースを見せて目の保養になりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

~~■~~

MTM を理解し実践していくことを、皆の価値に気づかされました。EBDセミナーを受講するとしてから初めて患者すべき点が多く、歯科治療の奥の深さを感じました。

自分の出来を範囲を知り、対応できない部分は専門医を紹介する必要性があり、常に周囲の先生方とのコミュニケーションを十分とり続けることが患者さんの利益になりますとも肝に命いります。

セミナー先生は本当に丁寧で、正確な治療を教わり見せていただき、機能と審美の調和を勉強させてもらいました。有難うございました。  
これからも学びつづけます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

インペスに則した審美意匠を有する社会を望んであります  
といふ。歯科やクリニックのリラックが軽減され、予防と  
歯科がみにまえのせの中には、時々咬合と審美的な土台  
をもつて、X線の時代が、うき去る。将来あこぎ  
えんじる限り、それがござります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

- ・アメリカにおける歯科治療。コンセプトに悩む事ばかりでなく、  
 大変勉強になりました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (特別講演)

セミナー感想

機能回復を計って咬合の改善と症例について頭に  
たので、具体的に理解を深めることができた。

審美修復床、自分自身、症例は少なくておかしく  
今後の知識、技術的なことを向けての良かった。  
次回の症例から、治療の診断、診査、診断、  
治療の流れと、理解が来てみは良かった。  
明日からの治療、に生かしていくと思ふ事です。

今日は学びが深くなりました  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

セーティー先生の講演は啓発的でした。  
曾の名るホースアティッシュを市場に出でながら父親の姿を、  
哲学と共に審美と機能の調和を目指す、  
治療計画と手順が包括的でまとまり、  
症例はリスクに応じて分類され、それらの特徴、  
注意点が定められ、それに実行される成果を  
上げていました。更に、パラダイムシフトを受け入れる、  
GPの診療室を行わせる、エビデンスに基づいた、  
一つの進化の姿として啓発されました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

審美歯科は 今よりも 興味をもつてかかしく、見下目でこだわる患者さんは沢山いると思いますが、咬合の事を含むかで重要なところを改めて知りました。

時間が足りないくらいでしたが、もう今一度学んでまた患者さんに提供していきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

「印の役割。ということだが、審美歯科を中心とした中心位、マガジンセレクションの話である。補綴車門座と重なる部分もあるが、特に前歯部の機能と審美を両立させる面は GP の先生方にとて参考にならうと思ふ。

懇親会で「審美歯科に関する学会は3つある」という話を印象的。EGプログラムのない分野（インプラント系の学会なども）で地域における千な存在になり、その領域で指導的立場にならう経緯と、Dr. Sesemann の非常に紳士的な雰囲気を知ることができた。

2日目のカンファレンス充填のケースプレゼンテーションではより簡便なアプローチの紹介があり、OP 医院でも質も上げるヒントにならうと思ふ。

特別講演と企画された熊谷先生、宮本先生、司会進行・準備くださった横野先生、また初来日で酒井にお越しいただいた Dr. Sesemann、どうもありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

今年の1月に EBDセミナーのお話を伺い、この講義は年には必要  
感じた内容でした。

当院は、年1人程の歯相と歯齶の手術、矯正専門医院として院長と  
一緒に歯やお口の手術を行なってます。

今回は、この EBDセミナー 総集編 とどうも、勉強させて顶きました。

セスマン先生は、和やかな風の下で GP という形で、補綴、審美、  
専門医の方々の経験と診療された方の驚きを下さる。

患者さんのやうなやうな様子を下さり、自分の力量に合わせて  
行なうべきかはいつか事を学びました。

今年1年内、 EBD のセミナーに参加して 2回 大きな収穫  
でした。来年は、今年得た知識を整理して、患者さんに提供  
(会員の方へ出します) 日々臨床に取り組んでいきたい  
気持ちです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

EBD セミナーの最終講義と Dr. Sessman の  
お話を聞きました。講義ではアーリーの審美歯科  
補綴治療の考え方について多くの学びを得ることができ  
ました。特に審美歯科を含めて補綴を行  
なう際に部位の確認が重要である事、部位に  
影響を与える肉錦寫内の肉節内板と下歯頬  
の位置関係を分析し診断することの大切さ  
を学びました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

日本におけるGPとアメリカのそれとに  
差を感じました。

アメリカでも全てのGPが、当時はまだわり  
ではないと思いますが、Dr.Sesemannは、咬合、  
TMJ、審美、機能の全てにおける診査、診断、治療、  
において精通した歯科医師で、とても関心し、また  
感激を受けました。

今日の講演を聴き、GPとして更なる勉強の必要性  
を痛感しました。特に咬合と顎位の問題を解決  
出来れば最高です。  
(強化)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

大変濃いセミナーでした。  
D.Pansar 和 Koizumi philosophy から  
歯科医療へも これも 有り 美多時間で  
うとうとしてしまいました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

2日間多くの症例をとおにスケティックから中心位、TMD、審美領域の治療、ダイレクトホーリング等 幅広く学ぶことができた。

今まで、よくやからぬという理由で 技工師、もしくは、専門医に丸投げする事が多かった。習ったてすぐこれを自分の患者に対して自分で行えることが 重要なことは見えるまい、技工士、専門医との連携をとのように行うのが、この患者には どのような補綴又は可能か、「半々か」というイメージをもつてか出来た。

セスン先生の実際のケースを使いた プレゼンテーションは、非常に具体的に臨床をイメージ出来、明日からの臨床の大いなる参考となる。

熊谷先生はじめ、2日間、どこにありよく進行をしていただき、いたいたいた 日吉歯科の皆さん、本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

オール-ニュー へ至り、リスト アセスメント にて、クレアセラフ-ニカル  
を提示して頂く、非常に理解し易かったです。

又、TMJ について、詳しい解説を頂きました。

次に Dawson の本を 読み終、闇うと 終了。

審美修復、歯科医と 審美マガジン 分かりました。

セスマン先生の 反対の 痛症と 2点目

先生の 医療に対する 半疑問などを 感銘されました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

セミナー感想

今回の Dr. Michael Sessmann の 講義は  
とてもいいものだ。一つ一つの 歯や咬合、  
問題点を診断していく姿勢に、感動しま  
した。  
「最高の仕事を提供する」のが、プロ  
フェッショナルの仕事という事を意識して  
自分の 提供できる 最高の医療を  
患者さんに 提供していくこうと思  
ます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー (特別講演)

セミナー感想

プロトコルに基づいた審美治療、それを実践せり  
(機能)

リスクアセスメント。考え方の有効活用

TMJ と MPJ を用いた分かりやすい解説で  
画像

直観的に理解できました。

修復材料 12 関して 分子構造の違い  
と、遮光性、強度などの相関が 深まり

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（特別講演）

### セミナー感想

2日前、セミナーに参りで見て、本当に良い、たとえ  
ありかとうござります。

ヤマソノ先生、臨床レベルの高さ、取扱い  
感心しました。それと同時に、自分の将来的  
イメージとより具体的にできることが大きかったです。

また、今回共に参加した先生方と一緒にやること  
とも嬉しかったです。様々な取扱い方を  
実際に実行されていて、刺激で楽しく受け  
ましたし、いい情報交換もできました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所